
Gemeinde Schulendorf 
Der Bürgermeister der Gemeinde Schulendorf 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Schulendorf am Donnerstag, den 
23.09.2010; Feuerwehrhaus der Gemeinde Schulendorf 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20:50 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
Vorsitzender/Bürgermeister 
Borchers, Jürgen  
Gemeindevertreterin 
Kuhnert, Susanne  
Gemeindevertreter 
Bär, Michael  
Räth, Uwe  
Zibell, Jörg  
  
Gönningen, Ann-Kristin  
 
 
Abwesend waren: 
 
Gemeindevertreter 
Möller, Christoph  
Ohle, Martin  
Schlottmann, Dieter  
Schütt, Hansjörg  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
2)  Genehmigung der Niederschrift vom 08.07.2010 

  



3)  Bericht des Bürgermeisters 
  

4)  Einwohnerfragestunde 
  

5)  Rechnungsprüfung 2009 
  

6)  Beschluss über Kauf eines Schulbusses 
  

7)  Beschluss über Aufstellen einer Hissflagge 
  

8)  Verschiedenes 
  
 

 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Borchers begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Er stellt fest, dass 
zur Sitzung ordnungsgemäß und fristgerecht geladen wurde. Die Gemeindevertre-
tung ist beschlussfähig. 
 
 

2)  Genehmigung der Niederschrift vom 08.07.2010 
 
Herr Borchers merkt folgendes zum TOP 3 Bericht des Bürgermeisters der letzten 
Niederschrift an: 
Die Damenmannschaft machte beim Drachenbootrennen den 3. Platz. 
 
Die Niederschrift vom 08.07.10 wird genehmigt.  
 

3)  Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Borchers berichtet folgendes: 
 

• Bei der Überschwemmung am 23.08.10 sind folgende Anlieger betroffen ge-
wesen: 
Alte Salzstraße: 
Gerd Joßwig, Frau Dewor und Günter Rafe 

 An de Bäk: 
 Willi Lüdtke, Frau Martens 

Hier stellten beide die Frage, ob es möglich wäre die Einfahrt durch die Ge-
meinde höher legen zu lassen. 
Die Kosten betragen pro Einfahrt 900,00 € 
Herr Borchers erklärt hierzu, dass dieses nicht die Pflicht der Gemeinde ist. 

 
• Am 28.08.10 fand wieder das alljährliche Kinderfest statt. Frau Kuhnert erklärt 

hierzu, dass es trotz des schlechten Wetters gut besucht war. 
Außerdem bedankt sie sich noch einmal für alle Helfer. 

 
• Für die Behebung der winterbedingten Straßenschäden wurde eine Schät-

zung durchgeführt. Die geschätzten Kosten liegen bei 14.000,00 €. Es wird je-
doch ein Zuschuss in Höhe von 7.000,00 € gewährt. 
Da das Bauamt der Gemeinde Büchen zurzeit nicht voll besetzt ist, wurde der 
Antrag weitergegeben an ein Ingeneuer-Büro. Die Kosten betragen nun 
20.803,66 €. Der Zuschuss bleibt jedoch der gleiche. 

 
• Den Schlüsseldienst für die Schulendorfer Sandkuhle übernimmt Herbert Oh-

le. 
 

• Die Bartelsdorfer Teichkläranlage zeigt folgende Werte: 
BSB: 19 (Grenzwert = 25) 



CSB: 57 (Grenzwert = 100) 
Evtl. ist bald wieder an eine Entschlammung zu denken. 

 
• Die Leistungsbewertung „Roter Hahn“ fand am 21.09.10 statt und wurde be-

standen. 
 

• Am Ortseingang Franzhagen soll in nächster Zeit verstärkt geblitzt werden. 
Vereinbart wurde dieses mit Herrn Schneider von der Verkehrsaufsicht. 

 
• Am 30.09.10 findet ein Probebetrieb der ortsfesten Sirenenanlage statt. 

 
• Die Schülerbeförderung von Groß Pampau nach Sahms wird nun über den öf-

fentlichen Nahverkehr erfolgen. 
 

• Großes Thema zurzeit ist die Breitbandversorgung. Damit es zur Verlegung 
der Leitungen kommt, müssen 60 % der Haushalte anschließen. Momentan 
liegt die Anschlussquote jedoch bei 20 %. 

 
• Der Amtsvertrag soll dahingegend deändert werden, dass den Gemeinden ein 

größeres Mitspracherecht eingeräumt werden soll, wenn es um die Besetzung 
wichtiger Planstellen in der Verwaltung geht. 

 
 

 
4)  Einwohnerfragestunde 

 
Einwohnerfragen ergeben sich nicht. 
 

5)  Rechnungsprüfung 2009 
 
Dieser Tagesordnungspunkt wird auf die nächste Sitzung vertagt. 
 

6)  Beschluss über Kauf eines Schulbusses 
 
Die Gemeinde Schulendorf überlegt, den Schulbus vom Schulverband Müssen zu 
kaufen.  
Nach Rücksprache mit Herrn Frank aus der Verwaltung berichtet Herr Borchers, 
dass ein Betrag in Höhe von 9.500,00 € angemessen wäre. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Schulendorf beschließt, den Schulbus vom Schulverband 
Müssen für einen Preis von 9.500,00 € zu kaufen. 
 
Abstimmung: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

7)  Beschluss über Aufstellen einer Hissflagge 



 
Herr Borchers stellt zwei Flaggenentwürfe für die Gemeinde Schulendorf vor. Auf 
beiden Entwürfen ist das Wappen der Gemeinde Schulendorf abgebildet, jedoch mit 
verschiedenem Hintergrund.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Schulendorf stimmt für den Vorschlag 2  mit dem blauen 
Hintergrund und beauftragt Günter Menze diesen Entwurf nach den Flaggenbestim-
mungen weiter fort zu führen. 
 
Abstimmung: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

8)  Verschiedenes 
 
Herr Zibell merkt an, dass auf dem Kinderspielplatz eine Holzstrebe beschädigt ist. 
 
Herr Räth erklärt, dass die Birken im Mühlenweg abgenommen werden können. Im 
Rahmen einer Feuerwehrübung soll dieses durchgeführt werden. 
 
Frau Kuhnert fragt, ob es nicht möglich wäre, dieses Jahr einen Tannenbaum am 
Ehrenmal aufzustellen. Das Problem hierbei könnte jedoch die Stromversorgung 
sein. Herr Borchers will sich bei der Firma Strube erkunden, wie hoch die Kosten 
hierfür sind. 
 
Herr Borchers fragt an, ob man nicht vielleicht einen Stein nach dem Vorbild der 
Gemeinde Kollow mit Gravur am Ehrenmal aufstellen möchte. Einen passenden 
Stein hierfür gibt es schon. Für das Fundament und den Transport würde Friedrich 
Reink sorgen. 
Herr Borchers wird sich erkunden, was eine Gravur kosten würde. 
 
Frau Kuhnert erklärt, dass wieder ein Laternenfest geplant wird. 
 
Herr Bär fragt, warum die Parkbank am Hofgraben am Ende des Wanderweges nicht 
mehr vorhanden ist. 
Herr Borchers erklärt hierzu, dass diese stark beschädigt war. Auf Wunsch wird je-
doch eine Bank wieder aufgestellt. 
 
Herr Borchers fragt, ob ein Interesse besteht Luftbilder der Gemeinde zu kaufen. 
Diese würden 350,00 € kosten. Es besteht jedoch auch die Möglichkeit eine CD zu 
kaufen für 400,00 €. So könnte dann jeder Anwohner ein Bild von der Gemeinde kau-
fen, der ein Interesse daran hat. Dieses findet Zuspruch. 
 
 
 
 
 



 

.................................................  .................................................. 
 Jürgen Borchers Ann-Kristin Gönningen 
 Vorsitzender  Schriftführung 
 


